

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0692/2008

Abteilung: Schule und Sport

Bearbeiter/in:

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Schulträgerausschuss	26.11.2008	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

Betreff: Einrichtung eines beruflichen Gymnasiums (Wirtschaftsgymnasium) an der Berufsbildenden Schule

Beschlussempfehlung:

Der Schulträgerausschuss nimmt die Vorlage zustimmend zur Kenntnis und beschließt, dass im Jahr 2009 erneut ein Antrag auf Einrichtung eines Wirtschaftsgymnasiums an der Berufsbildenden Schule gestellt wird.

Begründung:

Das Ministerium für Bildung, Wissenschaft, Jugend und Kultur teilte mit Schreiben vom 31.10.2008 mit, dass dem Antrag der Stadt Speyer auf Einrichtung eines Beruflichen Gymnasiums (Wirtschaftsgymnasium) an der BBS Speyer nicht stattgegeben wird. Zugleich wurde darauf hingewiesen, dass die Schule und der Schulträger abklären sollten, ob ein Wiederholungsantrag für das nächste Verfahren eingereicht wird.

Der Schulträgerausschuss hatte in seiner Sitzung am 05.03.2008 einstimmig beschlossen, beim Bildungsministerium die Einrichtung eines Wirtschaftsgymnasiums an der BBS zu beantragen.

Der ehemalige Schulleiter der BBS, Herr Schwarz hatte in der vorangehenden Beratung erläutert, dass eine große Nachfrage festzustellen ist und ein Wirtschaftsgymnasium für zahlreiche Schülerinnen und Schüler mit qualifiziertem Sekundarabschluss I eine notwendige Ergänzung des Schulangebotes darstellt.

Aus dieser Schülergruppe besteht seit Jahren ein reges Interesse an einem Schulplatz in der Klassenstufe 11 der Speyerer Gymnasien. Von 400 Anfragen für das Schuljahr 2008/2009 konnten lediglich 100 dieser Schülerinnen und Schüler aufgenommen werden.

Bei Einreichung des Antrags wurde darauf hingewiesen, dass die BBS Speyer auch deshalb die Voraussetzungen für die Einrichtung eines Wirtschaftsgymnasiums erfüllt, weil an diesem Standort sowohl die erforderlichen Räume wie auch die qualifizierten Lehrkräfte zur Verfügung stehen. Ein Wirtschaftsgymnasium würde das Schulangebot für den gesamten Einzugsbereich erweitern, die Gymnasien entlasten und die Entwicklung der Berufsbildenden Schule stärken.

Speyer, den 14.11.2008